

Communiqué de presse  
Paris, le 2 février 2026

## Communiqué de Presse – Journée Mondiale de lutte contre le Cancer

### Cancers cutanés : dépistage précoce et innovations thérapeutiques, deux leviers majeurs pour améliorer la prise en charge du mélanome

À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le cancer, le 4 février, la Société Française de Dermatologie (SFD) rappelle l'importance du dépistage précoce des cancers cutanés, associé aux avancées thérapeutiques majeures qui transforment aujourd'hui la prise en charge du mélanome, l'un des cancers de la peau les plus graves.

### Le dépistage précoce, un enjeu clé de santé publique

Dans le cadre de sa mission de prévention, la SFD a lancé, cet été, une **campagne nationale rappelant les principes de l'auto-surveillance de la peau**, intitulée « **YES, I CAN** ». Elle est destinée à aider chacun à repérer les signes d'alerte justifiant une consultation médicale.

Cette campagne, élaborée par des experts de la SFD et validée par son Conseil d'administration et le Groupe de Cancérologie Cutanée, s'adresse en particulier aux populations à risque : personnes à peau claire, individus ayant subi de nombreux coups de soleil dans l'enfance, professionnels exposés au soleil ou patients ayant déjà présenté un cancer cutané.

« *Cette campagne répond à un double enjeu : mieux informer les patients afin de favoriser un dépistage précoce, tout en évitant les consultations non nécessaires qui contribuent à saturer les cabinets de dermatologie* », souligne le **Pr Saskia Oro, Présidente de la SFD**.

### Informer, prévenir et agir collectivement

À travers cette campagne de sensibilisation, la SFD réaffirme son engagement en faveur de la prévention, de l'information du grand public et de l'accès aux innovations thérapeutiques, afin d'améliorer durablement la prise en charge des cancers cutanés.

Les supports de la campagne « **YES, I CAN** » sont accessibles sur le site grand public [www.dermato-info.fr](http://www.dermato-info.fr), et mis à disposition des professionnels de santé pour relayer les messages de prévention auprès des patients.

### Le mélanome : un cancer en forte progression

Chaque année en France, environ **18 000 nouveaux cas de mélanome** sont diagnostiqués et **2 000 décès** lui sont attribués. Le nombre de nouveaux cas est en augmentation constante depuis plus de trente ans. Toutefois, grâce à l'amélioration du dépistage précoce et à l'arrivée de traitements innovants, **la mortalité tend à se stabiliser ces dernières années**.

**SURVEILLER MA PEAU ?**  
**YES I CAN !**



Le dépistage annuel systématique des cancers de la peau n'est pas recommandé pour tous\*, mais j'examine régulièrement ma peau et je repère...

**Tache, bouton, grain de beauté,**  
**C**hangeant de taille, de forme ou de couleur  
**C**anormal, différent des autres\*\*  
**N**ouveau, qui persiste 3 semaines ou plus

Alors, je consulte mon médecin traitant ou mon dermatologue. Si le diagnostic de cancer de la peau est confirmé, le traitement est assuré par le dermatologue.

\* Il est recommandé pour des populations spécifiques (immuno-déprimés...)  
\*\* En général, chez une personne normale, tous les grains de beauté se ressemblent. Un grain de beauté qui est différent des autres peut être un signe d'alerte. Il faut alors consulter un médecin.



**Je suis plus à risque de développer un cancer de la peau si :**

- J'ai une peau très claire et/ou les cheveux blancs ou roux
- J'ai des taches de rousseur
- J'ai beaucoup de grains de beauté (+ de 20 sur les bras et avant-bras)
- J'ai déjà eu un cancer de la peau et/ou un antécédent familial de cancer de la peau (soeurs, enfants)
- J'ai eu des coups de soleil sévères (peau très rouge et/ou qui pèle), au cours de mon enfance ou adolescence
- J'ai vécu plus d'un an dans un pays à forte exposition (Afrique, Moyen-Orient, Dom-Tom...)
- Je travaille en extérieur
- J'ai déjà fait plusieurs séances d'UV en cabine

**Je suis encore plus à risque si je cumule plusieurs de ces facteurs.**

Le mélanome se développe à partir des mélanocytes et peut ressembler à un grain de beauté présentant des signes d'alerte tels qu'une asymétrie, des bords irréguliers, plusieurs couleurs ou une modification de taille ou d'aspect.

### **Des avancées thérapeutiques majeures dans le mélanome**

Si le traitement du mélanome repose principalement sur la chirurgie à un stade précoce, environ 15 % des patients présentent une récidive locale, ganglionnaire ou métastatique, associée à un pronostic plus sombre.

Depuis 2011, l'arrivée de l'immunothérapie et des thérapies ciblées a profondément modifié la prise en charge du mélanome métastatique.

Les anti-PD1, aujourd'hui traitement de première intention, permettent des réponses durables chez 35 à 45 % des patients, tandis que les associations d'immunothérapies atteignent jusqu'à 60 % de réponses, au prix d'une toxicité plus élevée.

Ces traitements sont désormais également utilisés à des stades plus précoce afin de réduire le risque de récidive et d'évolution métastatique.

« Ces avancées offrent aujourd'hui de nouvelles perspectives à des patients qui, il y a encore une dizaine d'années, ne disposaient d'aucune option thérapeutique efficace », rappelle le **Pr Gaëlle Quereux, past-Présidente de la SFD**.

### **A propos de la SFD (Société Française de Dermatologie et de pathologie sexuellement transmissible) et de son Fonds de dotation**

La Société Savante, créée en 1889 et association reconnue d'utilité publique, a pour mission la promotion des actions de santé publique, de prévention et d'éducation dans tous les domaines de la dermatologie que ce soit à travers le soutien de la recherche médicale, le développement de la formation continue ou l'évaluation des soins.

Pour amplifier son soutien à la recherche, le Fonds de dotation de la SFD permet par ailleurs de lever des fonds pour subventionner des projets de recherche chaque année, dans des domaines très divers comme la génétique, l'oncologie, les maladies inflammatoires chroniques, les maladies rares ou encore les médicaments innovants et l'amélioration de la qualité de vie des patients atteints de maladies dermatologiques.

La SFD a aussi pour objectif d'informer le grand public sur la dermatologie, ses maladies et leurs traitements en particulier afin d'améliorer les prises en charge.

Plus de 2500 dermatologues et internes sont membres de la SFD qui est gérée par un Conseil d'Administration comprenant paritairement des dermatologues libéraux, hospitaliers et hospitalo-universitaires, renouvelés par tiers chaque année.

### **MAISON DE LA DERMATOLOGIE**

10, Cité Malesherbes – 75009 Paris – Tel. : 01.43.27.01.56

Contact courriel : [secretariat@sfdermato.org](mailto:secretariat@sfdermato.org)

Site : [www.sfdermato.org](http://www.sfdermato.org)

Site du Fonds de dotation : [www.fondsdedotation.sfdermato.org](http://www.fondsdedotation.sfdermato.org)

Site grand public : [www.dermato-info.fr](http://www.dermato-info.fr)

**Contact presse SFD** : [presse@sfdermato.org](mailto:presse@sfdermato.org) – 06.07.76.82.83